

# 伊勢自治会だより

みんなが主役の安全で安心なまちづくり

2022年1月号 No.294

- 伊勢町の人口と世帯数 ※12月31日現在
  - 👤 人口総数：2,512人 (前月比 +2)
  - 🏠 世帯数：1,153世帯 (前月比 +6)
- 発行 伊勢自治会
- 伊勢町自治会館 電話・Fax 077-583-7849

## 五 謹 賀 新 年 2022



正月を迎えた皇大神社の鳥居



大晦日の夜、12時を期して108煩惱を除去するため、お寺の鐘を108回つきます。永願寺のつり鐘は誰でもつくことができますので、来年は一度経験してみてください。

新年あけましておめでとうございます。

町民の皆様方におかれましては、健やかに新年を迎えられたこととお慶び申し上げます。昨年に引き続き新型コロナウイルス感染症の感染拡大により合同役員会をはじめ各行事の中止等をせざるを得ない状況でありました。また、8月27日には滋賀県にも再度緊急事態宣言が発出されるなど、コロナ禍に明け暮れた一年となりました。

今年、いよいよ守山市において、すべての市民にやさしい安全・安心な、また人と自然がつながるまち、次世代を育み未来へとつながっていくまちを象徴する庁舎として、総事業費約79億円、地上4階建ての新庁舎の建設がスタートいたしました。

今後におきましても自治会の各行事について、新型コロナウイルスの感染状況を注視しながら取り組んで参りたいと存じますので、皆様のご理解とご協力を賜りますようお願いいたします。

最後になりましたが、皆様方のご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げまして、新年の挨拶とさせていただきます。

伊勢自治会長 小田 武

### 行事予定 \*コロナウイルス感染状況を踏まえ、予定変更の可能性があります。ご了承ください。\*

開催日	行事	時間	場所	対象者
毎週火曜日	伊勢すいすいクラブ (下記参照)	10:00~	自治会館 1F	0歳から未就園児の親子
1月	伊勢神宮参拝ー滋賀県神社庁草津栗東支部主催ー	中止		
2月6日(日)	自衛・女性消防隊訓練	8:30~	西浦公園集合	自衛・女性消防隊
2月19日(土)	自衛・女性消防隊 次年度役員選出会議	19:30~	自治会館	次年度 自衛・女性消防隊



毎週火曜日 10:00~ 下記日程以外は自由遊び

1/18: 英語であそぼう  
2/1: 英語であそぼう

詳細・予約受付は、ホームページで  
⇒ <https://suisuiclub.crayonsite.net/>



2月の自治会館清掃  
(輪番制)  
北1班2組  
2/19(土) 9:00~

ご協力よろしく  
お願い致します



\*\* 問い合わせ先：伊勢町自治会館 (077-583-7849) 日・祝日を除く 9:00~12:00 \*\*

**クリスマスイベント** 友遊クラブ 12/19 (日)



自治会館でクリスマスイベントを開催し、93人の子どもたちが参加しました。今回も去年度と同じく新型コロナウイルス感染防止のため『クリスマスをお家で楽しむプレゼント渡し』として開催しました。集まらずに学年毎に時間を決めて、じゃんけんによる景品やお菓子、家族で遊べるゲーム紹介会報などをプレゼントとして渡しました。イルミネーションの点灯式も希望者で開催することができました。ご協力を頂いた皆様、ありがとうございました。

**クリスマスパーティー** すいすいクラブ 12/14(火) 12/24(金)



待ちに待ったクリスマスパーティー。なんとサンタさんがやってきてくれました！ジングルベルや赤鼻のトナカイの歌を教えてもらったり、みんなでトナカイになってサンタさんを引っ張ったり。最後に、プレゼントを貰って「here you are!」「thank you~♪」みんないい笑顔でした。写真撮影の時はサンタさんの迫力に泣き出す子も。それぞれがいい思い出になったのではないのでしょうか。サンタさん、ありがとう。また来年！

**托鉢 (たくはつ)** 12/4 (土)



僧侶が各戸を回り、米または銭を鉄鉢（てつのはち）で受けて回る行事、修行の一つです。

12/4(土)午前8時から行われました。

施しを受けた米または銭は、社会福祉協議会に託されました。



**年末特別夜間警戒** 12/28(火) ~12/30(木)



恒例の自衛・女性消防隊の皆様による年末特別警戒を28日からの3日間、実施して頂きました。年末寒波が訪れ、大変寒い中での夜警、ご苦勞様でした。幸い伊勢町において昨年度は、火災の発生はありませんでしたが、火災報知器・消火器の点検、屋外に可燃物を置かないこと、また施錠をするなど、防火はもとより防犯対策もお願いします。

**特定健診で生活習慣病の芽をつも**

今年度の【守山市国民健康保険特定健康診査】は受けられましたか？

実施期限は2022年2月28日までとなっています。

対象者：40歳以上で健診日当日74歳以下の、守山市国民健康保険に加入されている市民。  
※守山市より『特定健康診査受診券』が届いています。

受診料：無料

受診方法：県内の実施医療機関に予約し、受診券と健康保険証を持って受診して下さい。



【守山市】2022年1月1日からスタート



**BIWA-TEKU (ピワテク)**

ポイントをためながら健康づくりを促進できるアプリ



- 歩いた歩数で琵琶湖一周 **バーチャルウォーキングラリー**
- 魅力あふれるコースを歩く **モバイルスタンプラリー**
- 健診受診・対象イベント参加 **健康手帳**

ポイントをGetして…

市町村からもらえる商品の抽選に応募しよう！

健康で長生きを目指そう！

ダウンロードはこちらから→



## 社寺委員会

伝統行事の祈願を



社寺委員会は皇大神社の伝統ある神事の継承を担い、又永願寺の法礼行事のお手伝いと墓地の守りを主とする役割を担っております。皇大神社、永願寺ともに古い歴史があり、自治会だよりも何回か紹介されている様に時代の流れにより行事ごとが薄れつつあり、この機会にぜひ一度参拝していただくことをお願いします。※大宝神社宮司さんが交代されました。足助宮司から荒井宮司になりました。

社寺委員長 大角 周三

## 赤十字奉仕団守山分団伊勢班

活動の紹介・団員の募集



昨年10月に、守山赤十字奉仕団結成70周年記念大会が、守山市民ホールで開催されました。赤十字奉仕団は「困っている人の役に立ちたい」という思いをもつ人々のボランティア組織です。主な活動として「一声ふれあい運動・防災研修・献血の促進・公共施設の清掃及び除草作業・福祉施設研修等」です。このような思いを共有し、私達と一緒に活動して下さい方（男女を問わず）をお待ちしています。

班長 山川 洋子

## 中学地域委員会

生活様式の変化に伴う活動の在り方



いつも子ども達を温かく見守り下さり、ありがとうございます。本年もコロナに対して配慮が欠かせない日々が続くと思いますが、生活様式が変わった事により活動の在り方についても、考え直す必要があると感じております。中学校でも研修は動画配信などに変わり、参加の形も変わりつつあります。地域での活動についても自治会と協力しながら進めていきたいと思っております。本年も中学生のご指導をよろしくお願い致します。

委員長 永岡 有子

## エルダー婦人会

今年こそ！！に願いを込めて



エルダー婦人会は、昨年もコロナ禍の影響で残念ながら屋外でする「グラウンドゴルフ」のみの活動になりました。それでも、月2回公園には「カーン」と球を打つ音とともに賑やかな笑い声が響きました。その公園の清掃活動もみんなで行いました。今年こそコロナが無事終息し、またいろいろ活動ができるように心から願っています。良き年になりますようお祈りいたします。

会長 竹村 有理子

## すいすいクラブ

子どもも大人もイキイキと！



伊勢すいすいクラブでは本年も引き続き、小さなお子さんと育児に奮闘する親御さんの為の憩いの場を作るべく活動していきたいと考えています。コロナの感染予防をしながらでも楽しめるイベントを計画していますのでお気軽にご参加ください。

会長 池田 仁美

## 子ども会

子ども達が楽しめる子ども会に！



日頃は子ども達の安全・安心を守るために、多くの地域の皆様にご協力いただきありがとうございます。おかげさまで大きな事故なく毎日を過ごすことが出来ています。昨年も引き続きコロナ禍の為、活動を縮小して行いました。今年も状況に合わせ、子ども達が少しでも楽しめる子ども会を作りたいと思っております。

会長 谷口 宏菜

## 文化クラブ

楽しく活動出来ることを願って



昨年は、新型コロナウイルス感染症の影響を受け、計画していた活動を中止いたしました。今年は、会員皆様との「わいわい・がやがや」賑やかな声が沢山聞こえてくる、そんな活動が出来ればいいなあと考えています。新しい変異ウィルス「オミクロン株」の感染状況は未知数ですが、感染症対策をとりながら「楽しい・賑やかな」活動計画を立てて行きます。皆様のご協力をよろしくお願い致します。

会長 山川まきこ

## 女性消防隊

withコロナと防災意識



一昨年以降、世界的流行となったコロナ禍により、昨年は蔓延防止、緊急事態宣言と事業の中止や縮小を余儀なくされました。その中で皆様の協力により、消火栓ボックスの点検、小型ポンプ放水訓練、夜間警戒はできましたが、コロナ禍であっても災害は待ってくれません。今後においても、コロナ禍と共存していく中で引き続き地域での取り組みと常に防災意識を持ち続けることが大切であると感じています。

隊長 原 弘子

## 友遊クラブ

子ども達と地域のふれあいを大切に



友遊クラブでは、小学生・中学生が、地域の自然とのふれあいや地域の皆様との交流など、豊かな実体験を通して感受性を豊かにし、幅広い視点をもつ健全な青少年に育つことを目標に活動をしています。一昨年から続いて、新型コロナウイルス感染拡大防止のため恒例の企画も工夫しながら縮小して実施をしたり、当初予定していたものも企画によってはやむを得ず中止という形となっています。今後も状況を踏まえつつ、地域だからこそ出来ることを考慮しながら取り組んでいきたいと思っております。

会長 中村 佳子

## 伊勢遺跡保存会

伊勢遺跡・史跡公園の活用に向けて



伊勢遺跡史跡公園化第1次整備事業が昨年より施工されていますが、コロナ禍の影響を受け、工事スケジュールが遅れ傾向にあります。期待の遺構展示施設の建設や芝生広場の造成工事等は、先に開催された住民説明会やワークショップで出された意見や提案を活かしながら2022年度末に完工予定で進められています。遠い遠いご先祖が遺してくれた伊勢町の宝物、この史跡公園が多くの人に親しまれると共に地元活用が、より有効に機能する体制を整えて参りたいと考えます。町民皆様の更なるご支援をお願いいたします。

会長 北田 俊夫

## すこやかサロングループ

今年は笑顔でお会いしましょう



すこやかサロングループは、年2回すこやかサロン、年4回ミニミニサロンを開催し、高齢者の方に楽しいひと時を過ごしていただいたり、卑弥呼カフェを毎月第2木曜日に開催し、美味しいコーヒーを淹れて「町民の憩いの場」を設けておりましたが、昨年もコロナ禍で活動ができませんでした。この催しには、民生児童委員、健康推進員、福祉協力員が携わっております。今年は、スタッフ一同元気で、皆様を笑顔でお迎えることができるよう、願っています。

会長 倉本 良子



2022

各種団体より  
新年の  
ご挨拶

謹んで新春のお祝いを  
申し上げます

## 第5回 評議員会

2021年度第5回評議員会が12月18日（土）19時30分から開催されましたので、審議の概要を報告します。

### 1、自治会小公園に植栽の中低木の業者による剪定について

高木剪定については、守山市が剪定を実施。中低木については、美化作業の際行っているが、町民の高齢化により毎年剪定作業が困難となっている事から、順次小公園の中低木の剪定作業を業者委託していく。次年度から予算化していく。

### 2、美化作業のダンプ運転手の公募について

美化作業による廃棄物を5台のダンプをレンタルして環境センターまで搬送している。毎年ダンプの運転手を各班から選出しているが、運転に対する不安感や高齢化により運転手の選出が難しいとの意見が班長組長連絡会で出ている事から、今回運転手の公募の提案をした。次年度の美化作業前に公募の提案をしたいが、他の自治会の取組状況等情報収集に努める。

### 3、2021年度第3・4半期（2021年3月～11月）一般会計決算報告

（特記事項）支出では、トイレ改修工事の残金、ゴミ集積所改修費等が12月以降発生すること。期末積立金、役員手当等の大口支出の未執行を考慮しても、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、遺跡まつり、歩こう会、研修会等の事業が中止又は縮小されおり、支出が大幅に減少している。 【単位：千円】

項目	予算	実績	予実対比	備考
収入	16,037	13,272	△2,765	自治会費、市自治会交付金他
支出	16,037	6,854	△9,183	備品管理費・環境整備費

### 4、執行残予算の基金への積み立てについて

新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、遺跡まつり、歩こう会、研修会等の事業が中止又は縮小され、事業の未執行予算について、次年度に繰越さず自治会施設管理基金に積立、自治会館立替等の資金に充当することを提案し了承を得た。

### 5、イベント事業に係る備品・機器のレンタルについて

遺跡まつりの事業の実施に係るテント・椅子等の備品、焼きそば・たこ焼き等の機器を守山会館・社協その他地区会館で借用しており、役員の皆様に前日・当日・後日の作業にご苦勞をかけている。備品・機器の借入・返還作業の軽減を図るため提案をした。機器・備品のレンタルについて、直ちに実施するのではなく、見積を徴取し、次年度次々年度に向けての検討材料にしていく。

## イルミネーションを 設置しました

12月4日(土)、9時から友遊クラブ委員、自治会で、西浦公園に毎年恒例のクリスマス・イルミネーションの設置を行いました。寒空の下、試行錯誤しながら1時間ほどで設置は無事完了。その時点では昼間なので点灯状況がわからず心配しましたが、夜にはきれいに点灯していることが確認でき一安心。クリスマスが終わるまで明るく自治会館を彩ってくれました。伊勢町の皆様、楽しんでいただけましたか。



## コラム

### 伊勢町のなぜ？ Part 9

#### ～市内最大のクロガネモチの木!～

皇大神社の鳥居の前に市内最大のクロガネモチの木がありました。幹回り265cm、高さ13m、根回りほぼ6mで、樹齢350年（立入造園社長談）でしょうとのことでした。

2013年、石垣を改修したときから少しずつ木に元気がなくなり、台風の時、倒木の危険性が出てきたので、2018年9月3日、皆様に見守られながら伐採されました。（守山市誌自然編P222に掲載）

写真は2001年現在の木です。（伊勢町民誌掲載）

